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RÉFÉRENCES

Nous utilisons les volumes parus de The Oxford Francis Bacon 
(Clarendon Press, Oxford), en usant des abréviations ci-dessous, suivies 
de la page dans le volume. Pour les œuvres qui ne sont pas encore 
parues dans cette édition, nous nous référons à The Works of Francis 
Bacon, ainsi que The Letters and the Life, par J. Spedding et R. L. Ellis 
(London). Pour Novum Organum, The Advancement of Learning, Sapientia 
veterum, Temporis Partus Masculus, Redargutio philosophiarum et Cogitata et 
Visa nous indiquons également les pages dans les traductions françaises. 
Nous listons les références les plus fréquentes. Les autres seront données 
au fur et à mesure.

Valerius Terminus (1603- ?), in The Works of Francis Bacon, volume III, 1859.
Temporis Partus Masculus (1603-1608), in The Works of Francis Bacon, 

volume III, 1859. Traduit en français Production virile du siècle, in 
Récusation des doctrines philosophiques et autres opuscules par G. Rombi 
et D. Deleule, Hermann, 2009.

The Two Bookes of Francis Bacon. Of the proficience and aduancement of 
Learning, diuine and humane (1605), publié sous le titre The Advancement 
of Learning, édition établie et introduite par M. Kiernan, The Oxford 
Francis Bacon, volume IV, 2000. Traduit Du progrès et de la promotion 
des savoirs, par M. Le Dœuff, Gallimard, 1991.
Abréviation : AL

Cogitata et Visa (1607-1609), in The Works of Francis Bacon, volume III, 
1859. Traduit en français Pensées et vues, in Récusation des doctrines 
philosophiques et autres opuscules par G. Rombi et D. Deleule, Hermann, 
2009.

Redargutio philosophiarum (1608-1609), in The Works of Francis Bacon, 
volume  III, 1859. Traduit en français Récusation des doctrines 
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philosophiques, in Récusation des doctrines philosophiques et autres opuscules 
par G. Rombi et D. Deleule, Hermann, 2009.
Abréviation : Redargutio

Sapientia veterum (1609), in The Works of Francis Bacon, volume VI, 1858. 
Traduit en français La Sagesse des Anciens (1609) par J.-P. Cavaillé, 
Vrin, 1997.
Abréviation : Sapientia

Novum Organum (1620), in The Oxford Francis Bacon, volume XI, texte 
établi, traduit et introduit par G. Rees, avec M. Wakely, 2004. 
Traduit en français par M. Malherbe et J.-M. Pousseur, PUF, 1986.
Abréviation : NO

Instauratio Magna. Les preliminaries et distributio operis ont été initialement 
publiés avec le Novum Organum (1620) ; on les trouve ainsi dans le 
volume XI de The Oxford Francis Bacon, et la traduction française est 
jointe à celle du Novum Organum.

De dignitate et Augmentis Scientiarum (1623), in The Works of Francis Bacon, 
volume I, 1858.
Abréviation : DA

The Essayes or Counsels, Civill and Morall (1597-1625), in The Oxford Francis 
Bacon, volume XV, établi et introduit par M. Kiernan, 1985.
Abréviation : Essayes

Sylva sylvarum (1627), in The Works of Francis Bacon, volume II, 1857.
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